



# しらみず

いわき市立白水小学校  
学校便り 第8号  
平成30年10月26日  
発行者 校長 遠藤隆宏

## 最後の「しらみず祭り」 盛大に終わることができました

10月20日、土曜日。白水小学校として行う最後の学習発表会「しらみず祭り」を盛大に終わることができました。保護者の皆様はじめ、たくさんの地域の方々にご来校いただき、会を盛り上げていただいたこと、心より御礼申し上げます。3人の子どもたちは、最後の「しらみず祭り」になることを意識し、自分たちがしめくりの役目を担うことを感じて、精一杯練習に取り組んできました。

ご都合などで「しらみず祭り」にご参加いただけなかった方もいらっしゃると思いますので、その内容を紹介いたします。

### プログラム① 開幕劇「白水ニュース」

開幕劇では、3人の子どもたちがニュースキャスターとして登場し、修学旅行に行った東京の見学場所の紹介をしました。

東京スカイツリー、すみだ水族館、浅草寺、浅草花やしき、東京科学博物館の6か所を見学した際に見てきたことや感じたことをそれぞれが発表しました。

会場からどよめきが始まったのは、子どもたちが昼食として食べた「大江戸天井」の写真がスライドとして映し出された時でした。この天井を完食してお腹いっぱいになった発表では、驚かれている方々が多くいらっしゃったようでした。



### プログラム② 少年の主張「白水小学校の4年間」

本年度も3人の子どもたちがそれぞれ感じたり考えたりしていることを、作文にまとめ発表しました。最初は4年生の長谷川蒼史くんが、4年間、白水小学校で学んだことと、卒業を待たずにこの学校が閉校となってしまうことへの悲しさや寂しさについて主張しました。

4年前に一人で入学した時から、先輩や先生方との交流、一人だからこそできた様々な体験などを堂々と発表し、この学校で学んだことを生かして、来年度、別の学校に入学してもがんばりたいという思いで締めくくりました。

蒼史君の思いに共感していただけた参会者も多くいらっしゃったようでした。

### プログラム③ 音楽発表「マルセリーノ」「トッカータとフーガ」他

9月の方部音楽祭で発表した合奏曲「トッカータとフーガ」の最初のオルガンの演奏が始まると、会場の空気が変わったのを感じました。あまりの迫力に、会場すべてが子どもたちの演奏に耳を傾けてくださっているのがよく分かりました。

この合奏の発表のために、3人の子どもたちは、音楽の時間だけでなく、朝、休み時間、昼休み等を利用して、毎日練習に取り組んできました。子どもたちの演奏をより多くの方々に聴いていただき、子どもたちの努力の一端を感じていただけたことと思います。

他にも、合唱とリコーダーの「マルセリーノ」や先生方も混じっての「ルパン三世」の曲などを発表しました。



### プログラム④ 少年の主張「ぼくの成長と方部音楽祭」

6年生の高木啓大君の主張作文は、方部音楽祭に出場したことについての思いについてでした。6年生の啓大君は、今年が6回目の方部音楽祭出場でした。他の学校では1回しか出場できない音楽祭に6回も出場できたのは、白水小学校だからこそであり、その音楽祭を通して、努力を継続することや、協力して合奏を作り上げることを学びました。

特に、今年は6年生として、自分たちが中心となって合奏をリードしていかなければならないという自覚をもって取り組んだこと等についての発表でした。合奏の後の発表だったので、啓大君の努力の様子も理解していただけたようでした。



### プログラム⑤

#### 地域芸能「お囃子と白水音頭」

毎年、内郷櫓囃子同志会の皆様に、お囃子を演奏していただき、盆踊りと白水音頭を踊る場をつくっていただいています。

今年もすばらしいお囃子を聴くことができ、また踊りにも多くの方々に参加していただきました。



### プログラム⑥

#### 劇「ごんぎつね」

教科書にも掲載されている新美南吉の「ごんぎつね」を劇にして発表しました。最後の場面、ごんを火縄銃で撃ってしまった後の兵十の迫真の演技に、見ていただいた方々から「感動しました」「涙が出ました」とのお言葉をいただくほどでした。



### プログラム⑦ 少年の主張「白水小学校のよさ」

白水小学校最後の卒業生となる長谷川權君は、白水小学校のよさをたくさんの人に知ってもらいたいと考え、作文をまとめてくれました。豊かな自然に恵まれている点、少人数だからこそしっかりと授業で学ぶことができた点、そしてたくさん体験ができたこと、そしてたくさんの方々との交流できたことなどをよさととらえて発表しました。

この日のしらみず祭りでも、たくさん地域のの方々や以前にお勤めいただいた先生方が見に来てくださっていることも、白水小学校のよさであることを堂々と主張してくれました。



### プログラム⑧

#### ダンス「USA」

2学期になってから、毎日練習に取り組んできたダンス。最初は動きを覚えられずにぎくしゃくしていたのですが、だんだんリズムに乗って踊れるようになり、踊ることが楽しくなってきました。

最後には、ダンスを教えていただいたドニー坂本先生も参加してくださいました。



## ◇ 11月の主な行事予定

11月 1日(木) 花苗の植え替え作業(5校時)

11月 3日(土)  文化の日

11月 5日(月) 学校へ行こう週間①

11月 6日(火) 学校へ行こう週間②

全校道徳(3校時) 地域交流(4校時)

給食試食会 食育講座(5校時)

11月 9日(金) ふれあい弁当デー

11月12日(月) 防火教室(2校時)

11月14日(水) いわき市教委学校訪問(午前中)

11月15日(木) 持久走記録会(3校時)

11月21日(水) 野外炊飯

11月22日(木) いじめ防止出前授業(3校時)

11月23日(金)  勤労感謝の日

11月27日(火) 津軽三味線を聴く会(5校時)